

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Mahonés.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»  
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**Seccion de noticias.****LA MODIFICACION MINISTERIAL.**

La modificacion ministerial producida por la sensible enfermedad del señor Lopez Ayala, se ha verificado, al fin, al fin, en los mismos términos que desde un principio nos indicaron, como mas probables, nuestros bien enterados corresponsales. El Sr. Martin Herrera pasa del ministerio de Gracia y Justicia al de Ultramar; el Sr. Calderon Collantes del de Estados al de Gracia y Justicia; y en el departamento de Estado entra el señor Don Manuel Silvela, que ya tuvo á su cargo esa cartera en la época revolucionaria, bajo la presidencia del general Prim.

El resultado de la modificacion ministerial es altamente satisfactorio para todos los que nos oponemos á que la situacion actual entre en vías reaccionarias. No puede darse protesta mas esplicita contra esa esa tendencia que el nombre del nuevo ministro de Estado, representante genuino del elemento mas liberal dentro de la conciliacion que proclaman los actuales gobernantes.

Respecto á las cualidades personales del nuevo ministro, hasta sus adversarios políticos las reconocen y enaltecen. Así lo hace en breves pero esplicitos términos «El Imparcial»; y «La Patria», ocupándose de su designacion para llenar el hueco del gabinete, dice así:

«Si la noticia se confirma, como es de esperar, nosotros, obrando con la imparcialidad que nos es propia, manifestaremos que el interés ó la pasion de partido no nos ciega hasta el punto de dejar de conocer las relevantes cualidades que al Sr. Silvela distinguen para el desempeño del elevado cargo que antes ha ocupado con gran acierto, mereciendo las simpatías de todo el cuerpo diplomático acreditado en nuestro país.»

Muy grato nos seria que la entrada del señor Silvela en el ministerio sirviese para que se ensanchase la situacion, atrayéndose de nuevo á algunos elementos que recientemente se separaron de ella

Madrid 12 de enero.

A pesar de que algunos sueltos publicados á última hora por «La Correspondencia de España», daban á entender que no estaba resuelta la modificacion ministerial en el sentido que dije ayer á usted, estas noticias que significaban solo impresiones del salon de conferencias carecian de fundamento.

Don Manuel Silvela fué ayer poco despues de las cinco al palacio del Congreso, y preguntándole algunos diputados si era ya ministro, contestó que nadie le habia dicho una palabra.

El señor Silvela decia la verdad, porque como tres dias antes habia tenido una larga conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo, en la cual se pusieron de acuerdo sobre la entrada de dicho señor en el gabinete, claro es que el presidente del Consejo de ministros para que ofreciese la cartera de Estado al señor Silvela, nada tenia que decirle, puesto que ya estaba ofrecida y aceptada.

El señor Silvela ha jurado esta tarde ó jurará esta noche el cargo de ministro, y los ministeriales aseguran que la mejor prueba que ha podido dar el señor Cánovas del Castillo de la sin razon de los que le acusan de tendencias reaccionarias, es el elegir

para ministro á quien ha desempeñado dicho cargo bajo la presidencia de D. Juan Prim.

En vez de don Manuel hubiera sido elegido ministro don Francisco Silvela de poderse hacer la combinacion de modo que la vacante fuese el ministerio de Ultramar, pero el primer secretario de las Cortes, á pesar de su gran capacidad y de su carácter simpático, no tiene aun altura política para desempeñar el ministerio de Estado, y el señor Cánovas del Castillo ha querido dar una prueba de deferencia al general Martinez Campos, poniendo al frente del departamento de Ultramar un íntimo amigo suyo, como lo es el señor Martin Herrera.

Los dos candidatos que parecen mas resentidos porque sin duda tenian mayores esperanzas de ser ministros en estos momentos, son los señores El-duayen y Bugallal.

Los periódicos de oposicion procuran diariamente picar su amor propio suponiendo que han sido desairados; pero dudo mucho que ninguno de ámbos dimita los cargos que desempeñan.

Es probable que andando el tiempo, el señor El-duayen, que no quiso ser ministro de Hacienda cuando dimitió el señor Salaverría porque le tuvo miedo á la cuestion financiera y que ahora segun se dice, hubiera aceptado la cartera de Estado, dimita el gobierno de Madrid; pero creo que esto no sucederá hasta que se aproxime el principio de la nueva legislatura, en cuyo caso es probable que ingrese en el centro parlamentario, sobre todo si los amigos del señor Posada Herrera deciden á este hombre público á tomar una actitud de mas marcada oposicion.

Respecto al señor Bugallal, como su candidatura para ministro tenia por mayor fundamento el deseo del interesado, que es poco simpático á la mayoría, el disgusto que hoy tenga importa poco al gobierno.

El señor Bugallal será tambien sin duda de los que se separen de la situacion, tan pronto como lo haga el señor Posada Herrera.

Anoche hubo dos estrenos afortunados en el teatro de la comedia. La fábula «La cigarra y la hormiga», es una obra en extremo sencilla versificada con gracia y habilidad que entretuvo al público y cuyo autor es don José Velazquez y Sanchez. El juicio del año titulado «Un año sin juicio», agradó tambien extraordinariamente por la gracia y ligereza con que está escrito y por la perfeccion con que fué ejecutado por todos los actores. Los autores, señores Ramos Carrion y Pina Dominguez, fueron llamados al palco escénico.—P.

(«Provincias.»)

—Hasta pasado mañana probablemente no jurarán sus nuevas carteras los ministros de Gracia y Justicia de Ultramar y el señor Silvela, que lo es de Estado.

—El señor conde de Tejada de Valdosera ha conferenciado hoy con el presidente del gobierno, acerca del resultado de su delegacion en las Provincias Vascongadas.

—Dice «La Correspondencia»:

«De los nombramientos militares probables de que ayer dimos cuenta, los únicos que pueden considerarse ya indudables, son los de los generales Echagüe para gefe de alabarderos, y Echevarría para la direccion de ingenieros. Los demás están aun

pendientes de un acuerdo definitivo.»

—Leemos en el mismo periódico:

«El general Pavía, segun algunos periódicos, sigue siendo uno de los candidatos mas indicados para una de las direcciones vacantes. Nosotros creemos que si el general Pavía figura en la combinacion, no es para ninguna de las direcciones, y si para un mando en el ejército.»

—Leemos en «La Epoca»:

«La indicacion que hace un periódico sobre la probabilidad de la ampliacion del empréstito de Cuba hasta la cifra para que fué autorizado el gobierno acaso no esté destituida de fundamento, pero hasta ahora no es oficial. Las atenciones de aquel ejército y armada son grandes. Los soldados, que con tanto valor y abnegacion se baten allí por la integridad de la patria, deben estar atendidos con mas solicitud que hasta aquí lo han permitido la escasez de los recursos y otras causas á que la vigilancia de los generales Jovellar y Martinez Campos están procurando poner remedio. A pesar de todo, el entretenimiento de los numerosos barcos, todos de gran porte, que están destinados á la vigilancia de las costas, y el mantenimiento de un ejército de 100,000 hombres, imponen gastos excesivos á que es necesario ocurrir un dia y otro dia con apremiante solicitud.»

—Hoy era objeto de discusion en los círculos bursátiles los medios que deberian emplearse para llevar á cabo la pignoracion de bonos. Es opinion general que deben ser admitidas en esta operacion toda clase de fortunas, ampliando los pedidos que hagan los particulares, sea cual fuere la cantidad solicitada. De esta suerte irian al Tesoro muchos ahorros de la clase media que hoy están sin colocacion.

—La comision de Códigos discute en la actualidad el título IV del proyecto de ley de reforma de la casacion civil. Dicha comision ha evacuado ya y remitido al ministerio de Gracia y Justicia el dictámen acerca del proyecto de ley redactado por el asesor general del ministerio de Hacienda relativo al procedimiento de los pleitos en que tiene interés el Estado.

—Un despacho de la «Agencia Havas» corre por toda la prensa de Europa, y traducido del «Journal des Debats» lo publica hoy el «Imparcial» por referirse á un asunto que interesa á nuestro país. El telégrama en cuestion dice así:

«Berlin 8.—Inglaterra y Alemania enviarán probablemente buques de guerra á Filipinas, para reparar, de comun acuerdo, los obstáculos que España pone á su comercio con Joló.»

En efecto, dice «La Epoca», desde los tiempos en que desempeñaron sucesivamente el ministerio de Estado los señores Martos y Castelar, á consecuencia del bloqueo de los puertos de Joló, hecho por el general Izquierdo, existen entre el gobierno español y el de aquellos países contestaciones que se conducen con la mesura propia de los gobiernos que intervienen en ellas, y que no darán lugar á ningun conflicto internacional.

Un despacho de Madrid del 9, que publican los diarios de París recibidos hoy, viene á confirmar nuestras apreciaciones sobre este particular. Dice así ese despacho:

«Las contestaciones puramente comerciales y sin ninguna gravedad que habian surgido entre España,

Inglaterra y Alemania acerca del tráfico marítimo con las islas de Joló, están en camino de ser allanadas definitivamente y en breve plazo.

De modo que la noticia en que se anuncia el envío de buques de guerra ingleses y alemanes á las aguas del archipiélago de las Filipinas se considera aquí como errónea.

—De una correspondencia de Madrid que publica el «Mercantil Valenciano» del domingo último, despues de explicar la crisis del ministerio dice:

«Despues de la solucion de la crisis han ocurrido dos sucesos de alguna importancia. El primero es el que se refiere á la clausura del Congreso: el segundo consiste en saber si los diputados han de ir al baile de palacio de corbata blanca ó negra. Esto trae preocupados estos dias á los representantes del país, y es objeto de largas discusiones y animados debates.

La situación especial porque atraviesan las provincias del Norte, está haciendo necesaria la adopción de medidas como la llevada á cabo recientemente, relativa al nombramiento del coronel jefe de la brigada de la segunda division don Francisco Fresneda de comandante militar de Cirauqui, con atribuciones para separar concejales, nombrar otros, suspender los acuerdos del Ayuntamiento y diferir el cumplimiento de los autos judiciales. Al mismo tiempo ha ocupado los fuertes de Santa Bárbara y las posiciones mas estratégicas.—P.»

Madrid 13 de enero.

Anoche se aseguraba en los círculos políticos que habia insinuado su dimision el gobernador civil señor Elduayen, pero la noticia no se ha confirmado.

La intendencia de palacio ha adquirido algunos regalos de valor para entregarlos á la embajada de Birmania con destino al gefe de aquel estado.

Probablemente se dará una comida oficial á los embajadores en el régio alcázar, y asistirán al gran baile que se celebrará el 15.

Nada puede asegurarse aun respecto á la fecha en que saldrá S. M. el rey á visitar los puertos del Mediterráneo.

Indícase para la vacante del arzobispo de Valencia, al obispo de Orihuela. En el ministerio de Gracia y Justicia se dice que es prematuro cuanto sobre el particular se refiera.»

Madrid 13 de enero.

La «Gaceta» publica la ley sobre abono del doble tiempo en campaña, y otras siete leyes sobre ferro-carriles.

Tambien publica el nombramiento de director de Hacienda en Filipinas, á favor del señor Carreras y Gonzalez.

El señor Cánovas del Castillo se encuentra molestado por un catarro.

Ha sido denunciado el periódico «El Constitucional.»

El «Centro telegráfico español» ha recibido los siguientes despachos:

«Roma 11.—Se hacen grandes preparativos en la embajada española para el baile que ha de tener lugar en la misma á fin de solemnizar los dias del rey don Alfonso. El conde de Coello ha repartido ya todas las invitaciones.

Constantinopla 11 —Ha terminado la conferencia decisiva cuyos pormenores y detalles se sabrán mañana, sin embargo de ser público ya que Alemania se ha mostrado tan dura como Rusia conciliadora, no variando nada la Puerta en su actitud intransigente. Los corresponsales del «Times» y del «Morning Post» creen que para el sábado próximo se intense celebrar la última de las conferencias.

Si tal cosa sucede, se tiene en esta capital como

probable que dará por resultado el rompimiento de las hostilidades.

Roma 11.—La cuestion del nuncio presenta algunas dificultades difíciles de resolver por la actitud de monseñor Simeoni.

Nuestro embajador, señor Cárdenas, seguirá en esta hasta que se designe persona para la nunciatura.

París 12.—Ha llegado el duque de Aumale y ha visitado inmediatamente al mariscal presidente y al ministro de la Guerra.»

Madrid 13

El rey ha firmado la ley de garantías del empréstito cubano.

Ultimo tratado de estradicion entre los Estados-Unidos é Inglaterra seguirá el ejemplo de España.

El vapor «Moctezuma» ha sido incendiado por los piratas que se habian apoderado de él, porque vieron aproximarse el vapor de guerra «Jorge Juan.»

Las últimas noticias de Oriente no son favorables á la continuacion de la paz.

El señor Cánovas está bastante mejorado de su indisposicion.

Esta mejoría le permitirá asistir á la recepcion de la embajada de Birmania.

Mañana prestarán juramento ante el rey los nuevos ministros.

Háblase de las dimisiones de los señores Bugallal y Elduayen.

## Correo de hoy.

Madrid 15 de enero.

La «Gaceta» publica hoy los decretos admitiendo la dimision del señor Ayala, fundada en el mal estado de su salud, el nombramiento del señor Martin de Herrera para ministro de Ultramar, el del señor Calderon Collantes para ministro de gracia y justicia, y el del señor Silvela (D. Manuel) para ministro de Estado.

La crisis se ha resuelto, pues, en el modo y forma que indiqué á Vd.

Tambien da cuenta la «Gaceta» de la audiencia pública que, con la solemnidad de costumbre, se dignó conceder ayer S. M. á los embajadores de Birmania, los cuales entregaron al rey las insignias de la órden de Birmania de que eran portadores y le manifestaron los deseos que su soberano tenia de entablar relaciones con España.

Todo son preparativos para el baile que esta noche tiene lugar en Palacio. Parece que las invitaciones son en gran número, y se cuentan maravillas de la esplendidez y fausto con que se celebrará la fiesta.

La cuestion del Congreso ha quedado terminada. Se ha resuelto dejar abierto el salon de conferencias, pero impidiendo el paso á los periodistas, y cerrar los escritorios y el buzón del correo de que hasta hoy habian podido disponer los diputados. La resolucion parece á todos mezquina, y no falta quien crea que es poco política y poco hábil.

En una de mis anteriores cartas hice á Vd. una indicacion relativa á ciertos rumores de una nueva crisis parcial. No quise entrar en detalles, pero como hoy comienzan á rasgar el velo algunos periódicos, bueno será decirle á usted algo.

Se trata del ministro de Hacienda señor Barzanallana. No parece que este señor se halle á gusto en el ministerio, sobre todo despues de ciertas dificultades surgidas, y hace dos dias en ciertos círculos se llegó á creer seguro que dejaría la cartera para pasar al Banco, en la vacante producida por el fallecimiento del señor Cantero. Sin embargo, ayer vino la «Gaceta» con el nombramiento del señor Salaverría para aquel puesto.

La prensa ministerial desmiente estos rumores de nueva crisis, pero crea usted que hay algo en el fondo y mas que algo tambien.

Un periódico moderado anuncia como un hecho próximo á realizarse el de que un gran número de carlistas se dispone á reconocer la legalidad existente y á entrar á formar parte del partido moderado histórico. Dícese que en este número están Dorregaray, Tristany y varios otros.—G.

Madrid 15 de enero.

La «Gaceta» publica una reseña de la recepcion de la embajada birmana y la combinacion ministerial de que di cuenta en mi carta de ayer. La mayor parte de los periódicos comenta hoy el hecho de no haber asistido al consejo celebrada ayer, despues de la jura de los nuevos ministros, el que lo es de hacienda, señor don José García Barzanallana. Quien ve en ello un síntoma evidente de disidencia, quien lo supone relacionado con ciertos ataques dirigidos contra dicho señor por el corresponsal madrileño de «Las Provincias» de Valencia, entre el cual y el director de un diario ministerial de esta corte se pretende hallar manifiesta analogía, quien por último, mas malicioso aun, se esfuerza en relacionar este hecho con la alharaca del «Pabellon Nacional» de ayer, que casi entonaba victoria al anunciar que en pos de la evolucion de ciertos elementos del carlismo, se realizaria un fausto acontecimiento para los moderados y el país.

Pero volvamos al diario oficial para advertir que inserta, además, entre otras disposiciones de menor interés, un real decreto nombrando al señor Salaverría para el cargo de Gobernador del Banco de España. Ya que estoy en el capítulo de nombramientos, aprovecho la ocasion para dar á usted cuenta de uno próximo á llevarse á cabo, y que, segun toda probabilidad, reviste los caracteres de un acuerdo recaído: es el del general Laserna para la direccion de artillería.

Asegúrase que el general Reina rehusa admitir la capitanía general de Granada, y que el general Pavía figura en primer término entre los candidatos para la direccion de ingenieros.

Pasando ahora á otra clase de asuntos, diré á usted que ayer se ha celebrado, con la asistencia de S. M. el Rey y de la señora princesa de Asturias, la inauguracion del hospital de niños en las Peñuelas; que el señor Massa Sanguinetti se ha encargado de la defensa del «Constitucional» y que el siguiente parte del general Jovellar confirma la catástrofe del vapor «Moctezuma»: «Habana 13 enero.—El aviso «Jorje Juan», recorriendo la costa de los Mosquitos, halló al «Moctezuma» fondeado y ardiendo en la ensenada de Bragnar, con su gente en la playa. Nueve piratas huyeron al acercarse los botes; 20 tripulantes que esperaban fueron cogidos.»

La velada ofrecida ayer al laureado Zorrilla, en casa del señor Cánovas, revistió un carácter puramente confidencial, supuesto que concurrieron á la misma solo los amigos particulares del señor presidente del Consejo. La sesion que con igual objeto se dispone en el Casino de la prensa promete ser notable bajo varios conceptos.

No me olvidaré de dar á usted oportunamente cuenta, tanto de dicha solemnidad como del baile que se celebra esta noche en palacio, advirtiéndole que varias personas se quejan del desconcierto que ha presidido á la distribucion de las papeletas de invitacion para el régio «festival».

Con el deseo de no escamotear el papel que aun me sobra, añadiré que el célebre escamoteador Hermann ha ofrecido destinar su primera funcion de esta temporada á beneficio de la «Sociedad de Escritores y Artistas.»—X.

«Crónica de Cataluña.»

—Segun noticias de Matamoros, el ejército de Iglesias fué batido el 3 de enero y se sometió en Guajanato a Porfirio Diaz. Iglesias ha pedido permiso para retirarse á la vida privada.

De «Le Siecle:»

New-York 10.—Con arreglo á lo acordado en Consejo de ministros, se envió orden al jefe federal de Nueva-Orleans de conservar el orden y no reconocer á ninguno de los dos gobernadores nombrados respectivamente por los demócratas y republicanos.—El Congreso y el gobernador republicano están bloqueados en el palacio de Estado por la milicia del partido democrático.—No ha habido todavía derramamiento de sangre.

Washington 10.—La Cámara de los representantes ha decretado la prision del presidente de la Compañía telegráfica «Wester Union,» que se negó á comparecer ante la comision informadora y comunicar los despachos espedidos relativos á la eleccion de presidente.

San Petersburgo 13.—El «Golos,» refiriéndose á la situacion política de Europa dice que Turquía se permite burlarse de la conferencia, que la paciencia de Rusia está ya probablemente agotada y que nuevas concesiones solo darian por resultado aumentar la jactancia de la Puerta.—«El honor de Rusia, añade el «Golos,» exige que cesen las lentitudes, que se adopten medidas enérgicas y que se llame al general Ignatieff. Cuanto mayor sea la energía de Rusia, tanto mas pronto quedará asegurada la paz.»

De la «Politisch Correspondence:»

Constantinopla 13.—Continúan las entrevistas officiosas; pero es probable que la Puerta cambie de modo de pensar. Los embajadores y plenipotenciarios no partirán antes del sábado.—No se cree por el momento en un rompimiento formal de relaciones diplomáticas.—Una carta de Rusia hace notar que la Puerta, creyendo ver en la moderacion de la conferencia una señal de debilidad por parte de Rusia, olvida que no es Rusia, sino la conferencia quien habla.—Si llega un momento en que Rusia tome la palabra en nombre de Europa, no faltarán argumentos de mas fuerza y mas fácilmente inteligibles para la Puerta.

San Petersburgo 14.—El «Nouveau Temps» publica el siguiente despacho de Constantinopla del 13: «La Puerta consiente en reconocer la independencia de Rumanía, por haber M. de Bismarck ordenado al baron de Werther que apoye esta independencia.»

Constantinopla 13.—Es inexacto que la nueva actitud de Alemania se haya declarado abiertamente por una declaracion amenazadora del baron Werther en la última conferencia. El embajador de Alemania no ha dicho que se retiraria si Turquía no aceptase las proposiciones de las potencias sin modificación alguna.

Madrid 16.

La «Gaceta» publica un Real decreto nombrando al general Echagüe jefe de Alabarderos, el escalon de los empleados activos y pasivos de Hacienda y varios nombramientos de registradores.

El baile de Palacio estuvo muy brillante.

Han llegado el general Pinzon y el señor Moret y Prendergast.

Se dice que á primeros de febrero procederá el Banco de España á la enagenacion de las acciones que tiene en cartera procedentes de los Bancos que no se adhirieron al pensamiento de la creacion del Banco Nacional.

Han llegado á Madrid los obispos de Murcia y Sigüenza.

Grandísima escasez de noticias.

Se han recibido noticias mas satisfactorias del estado de don Ramon Cabrera.

El señor Salaverría se encuentra tambien mejorado.

La prensa alemana sostiene que las relaciones de España con Alemania son amistosas.

El general Echevarría ha tomado posesion de la Direccion de Ingenieros. Mañana la tomará el señor Salaverría del gobierno del Banco de España.

Los ministros de Estado, Guerra y Fomento han visitado al señor Cánovas.

París 16.

Londres.—El «Daily Telegraph» publica el siguiente telegrama:

«Constantinopla.—A consecuencia de una entrevista que tuvo ayer el marqués de Salisbury con el Sultan, éste se ha manifestado dispuesto á aceptar las proposiciones modificadas de las potencias.»

No se ha confirmado el telegrama del «Daily Telegraph.»

Nueva-Orleans.—El general Grant ha mandado que en caso de ser necesario reconocer á uno de los gobernadores, se reconozca el republicano. M. Packard ha vuelto á ser instalado en el Tribunal Supremo.

Madrid 16.—Dícese que Dorregaray y Adelantado ingresarán en las filas de los moderados históricos.

Créese que despues de la partida del señor Posada Herrera se permitirá la entrada en el Congreso como siempre.

La «Gaceta» publica el nombramiento del general Echague para la comandancia de alabarderos y varias disposiciones de los ministerios de gracia y justicia, hacienda y fomento, de escaso interés.

—Segun las últimas noticias de Constantinopla, Turquía no cede, preparándose para luchar despues de la partida de los delegados.

—Confírmase la fusion de carlistas importantes con los moderados históricos.

El periódico «La Mañana,» insiste en la salida del ministerio del señor Barzanallana. «El Cronista» lo niega terminantemente.

—París 17. Varios embajadores han pedido al Sultan audiencia de despedida.

Mañana se reunirán en gran Consejo los ministros y los jefes de comunidades religiosas para decir la contestacion que se ha de dar á los delegados de las potencias.

(«Diario de Barcelona.»)

## Crónica Local.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha espedido una circular á los gobernadores, que publica la «Gaceta,» previniendo que se celebren las operaciones del reemplazo en todos los pueblos de la península é islas Baleares con arreglo al capítulo quinto y siguiente de la ley de 30 de enero de 1856, dándose principio al alistamiento el dia 21 del mes actual y procediéndose á su inmediata rectificacion en el término y con las formalidades que esa ley establece, á fin de que el sorteo general de los mozos llamados al servicio activo tenga lugar en el primer domingo del mes de marzo.

En cumplimiento de la referida orden, el Ayuntamiento de esta ciudad se reunirá el domingo próximo para dar principio al alistamiento de los mozos que desde el 1.º de este mes hasta el 31 de diciembre del corriente año hayan cumplido y cumplan 20 años de edad.

Por ser de interés á algunos de esta isla reproducimos el siguiente anuncio de la Comision liquidadora del Banco de Economías.—Habiéndose

acordado el reparto de uno y medio por ciento del capital de imposiciones de esta sociedad, se anuncia á los señores imponentes que desde el dia 15 de enero próximo, en todos los no feriados, de una á cuatro de la tarde, pueden presentar sus polizas en las oficinas de la liquidacion, calle de San Roque, 8. bajo derecha, á señalamiento de dia para el pago. Este habrá de hacerse á cada impositor personalmente ó á quien se halle espresamente autorizado al efecto por el mismo en documento fehaciente, ó en la propia póliza, bajo la siguiente fórmula: «Autoriza á . . . para cobrar el dividendo anunciado en 30 de diciembre de 1876.—Madrid 30 de diciembre de 1876.—El presidente, José Tamariz y Guerrero.

\* \*

El vapor-correo «Mahonés» llegado ayer mañana á este puerto con tres horas de retraso á causa de la gruesa mar que reinaba, fué portador de la correspondencia pública y 13 pasajeros. Dicho buque á su salida de Palma chocó con un cuerpo duro creyendo seria un anclote y á la llegada aquí se observó que hacia agua. Con el fin de no verse en algun percance se ha dispuesto que suba al varadero con el fin de proceder al arreglo de la avería que sufrió, por cuyo motivo la balija se ha despachado esta tarde por via de Ciudadela y Alcudia en buque de vela.

\* \*

Esta mañana don Rafael Blasco y Moreno juez de primera instancia de este partido ha cesado en dicho cargo, habiéndose encargado del mismo interinamente don Pedro Seguí y Michel juez municipal de este distrito.

\* \*

A las dos y media de esta tarde ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona y Alcudia el vapor-correo «Menorca,» conduciendo la correspondencia pública y 30 pasajeros.

\* \*

A bordo de los vapores-correos «Menorca» y «Mahonés» han llegado varios licenciados de la armada hijos de esta isla.

\* \*

El jueves último fondearon en el puerto de Barcelona los buques de guerra españoles *Numancia, Blanca y Africa*, que forman la escuadra de instruccion del Mediterráneo, donde continúan anclados.

\* \*

Ha sido nombrado Gobernador civil de las Baleares don Federico Terrer y Galvez.

\* \*

Por incompatibilidad se traslada al Juzgado de primera instancia de este partido al juez que lo era de Guadix don José Ramirez de Aguilera.

\* \*

Dice «El Diario de Palma del 11.

«Al medio dia de ayer llegó á este puerto el vapor austro-húngaro *Nixe* conduciendo á su propietario S. A. el archiduque Luis Salvador de Austria, persona muy conocida y apreciada por los mallorquines, deudores que le son de no pocos beneficios.»

\* \*

La «Correspondencia de España» del 13 dice:

«Ha sido puesto en libertad el general Hidalgo, una vez cumplido el mes de arresto en un castillo que le fué impuesto por el consejo de guerra celebrado en las Baleares.»

\* \*

Mañana tendrá lugar en el teatro de esta ciudad el beneficio del caricato Sig. Giardini.

Véase el anuncio programa.

\* \*

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

La Cátedra de San Pedro en Roma, y Sta. Prisca, virgen.

#### CULTOS.

Córtex Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia de S. Francisco, de 5 á 7 de la tarde.

Corre de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en S. Francisco.

En la iglesia parroquial, mañana al anoecer se cantarán solemnes completas en honor de nuestro Patron y abogado el mártir S. Sebastian. Sábado á las 10 misa mayor explicando sus glorias D. Jaime Tutzó pbro. y despues la procesion de costumbre. Y al toque de oracion se dará principio al piadoso octavario.

En la iglesia de S. Antonio Abad continúa al anoecer el solemne octavario en honor del propio Santo.

#### Santo de mañana.

S. Canuto rey y mártir.

### Movimiento del Puerto.

#### Comandancia de Marina.

Entrados el 18.

De Palma en 1 d. vapor-correo «Mahonés,» c. don Juan Thomás, con 17 trips., 13 pas., varios efectos y la correspondencia.

#### OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las siete horas mañana.	Termómetro.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
8	763'3	16'	12'5	92		4	S. flojo.	2'5
9	764'7	17'5	11'7	97		6	SO. cal.	0'5
10	766'2	16'5	11'5	98		4	S. »	0'3
11	766'	16'7	11'5	95		2	SO. floj.	1'2
12	762'8	15'5	10'3	89		4	» calm.	0'5
13	762'3	13'2	9'7	69		5	N. fres.	8'

#### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 7 horas, y 17 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 horas, y 5 minutos de la tarde.  
**LUNA.**—Sale á las 9 y 39 minutos de la mañana. —Pónese á las 9 y 35 minutos de la noche

#### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—5'20 t.  
Mahon 16.—8'40 n.

Se ha retardado la marcha de S. M. el Rey á Málaga. Turquía no cede. Interior, 11'55. Exterior, 12'62. Bonos, 58'00.

Madrid 17.—5'55 t.  
Mahon 17.—9'22 n.

El juéves contestará Turquía.

### Los embajadores han pedido des- pedirse del Sultaa. Interior 11'55.

### Parte comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 16 de Enero 1877.

	Queda	
	dinero.	papel
<b>EFFECTOS PUBLICOS.</b>		
Titulos al portador del 3 p.8 con- solidado interior. . . . .	12'07 1/2	12'12 1/2
Id. id. exterior, emi- sion 1867 . . . . .	13'65	13'75
Subvenciones. . . . .	21'15	21'35
Bonos. . . . .	57'50	58'00
Banco de Barcelona. . . . .	113'50	114'00
Ferro-carril de Barna. á Francia. . . . .	50'50	50'75
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona. . . . .	74'25	74'75
Ferro-carril de Zarag. á Pamplona y Barcelona. . . . .	29'00	31'00
Ferro-carril de Barcelona á Zara- goza. . . . .	68'25	68'75
Ferro-carriles de Barcelona á Ge- rona. . . . .	00'00	00'00
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras. . . . .	52'75	53'00
Ferro-carril del Grao á Almansa y las de Almansa á Valencia y Tar- ragona. . . . .	26'15	26'25
Ferro-carril de Córdoba á Málaga. . . . .	16'00	16'25
Ferro-carril de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo. . . . .	0'00	00'0

### CAMBIOS.

dinero. papel.

Lóndres 90 dias fecha. . . . . 49'00  
Paris 8 » vista. . . . . 5'09  
Marsella. 8 » » . . . . . 5'08 1/2

El 3 p8 interior quedaba á las 10 y media de la mañana de ayer miércoles á 12'10 operaciones.

### Anuncios.

#### Alcaldia de Mahon.

##### QUINTAS.

En cumplimiento de lo dispuesto en la Real Or- den de 11 del actual el Ayuntamiento de mi presi- dencia se reunirá el dia 21 del mismo á las once de su mañana en estas Casas Consistoriales para dar principio al alistamiento de los mozos que desde 1.º del presente mes hasta 31 de Diciembre del cor- riente año hayan cumplido y cumplan veinte años de edad segun lo prevenido en la ley de 10 del corriente para el servicio militar.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, y á fin de que estos procuren presen- tarse al referido acto para facilitar enantos datos les conste y pueda verificarse con toda exactitud dicho alistamiento. Mahon 18 de Enero de 1877. El Ba- ron de las Arenas.

### Pérdida.

La persona que hubiese eucontrado un ANILLO DE ORO que se perdió, y lo presente en la imprenta calle del Bastion núm. 39 recibirá una gratifica- cion.

# TEATRO.

## BUNION VIBICO VALLAN

PARA EL VIERNES 19 DE ENERO DE 1877

A BENEFICIO DEL CARICATO

# SIG. BENIGNO GIARDINI,

DEDICADA

A LOS SEÑORES ACCIONISTAS EN LA PRESENTE TEMPORADA.

PROGRAMA.

Se pondrá en escena la ópera con 3 actos, del Mtro. Bellini, titulada:

# MORMA

2.º El aria de Baritone de la ópera

## IL BARBIERE DI SEVIGLIA.

3.º La serenata acompañada al piano de la ópera

# D. JUAN.

El Beneficiado espera de este ilustrado público será acogida con agrado la presente funcion, sintiendo que la enfermedad que aqueja al tenor señor Simonetti le haya obligado á variar el programa que tenia antici- padamente dispuesto.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

# PARA ARRAN.

Saldrá de este puerto del 20 al 25 del corriente enero el vapor español

## RÁPIDO.

Para informes dirigirse calle San Fernando número 2.